





Para eksistensialis percaya bahwa kesadaran, dalam hal ini kesadaran diri (self consciousness), adalah salah satu ciri unik dan mendasar pada manusia, yang membedakan manusia dari makhluk-makhluk lainnya. May (1953) sebagaimana dikutip E. Koeswara dalam bukunya "*Psikologi Eksistensial*" menyebut kesadaran diri sebagai kapasitas yang memungkinkan manusia mampu membedakan 'diri' dan 'dunia', mampu mengamati dirinya sendiri, mampu menempatkan diri dalam waktu maupun melampauinya, mampu menciptakan dan memahami simbol, khususnya bahasa, dan mampu menempatkan diri dalam dunia orang lain atau mencoba memahami orang lain. Pendek kata tandasnya, dalam pandangan para eksistensialis, kesadaran diri adalah kapasitas yang memungkinkan manusia bisa hidup sebagai pribadi dalam arti kata sesungguhnya, yakni pribadi yang utuh atau penuh. Dan sebagaimana dinyatakan Kierkegaard, demikian E. Koeswara mengutip, semakin tinggi kesadaran diri seseorang, maka akan semakin utuh pula pribadi orang itu (Koeswara, 1987:14).

Langkah awal yang perlu ditempuh oleh seorang guru dalam hal ini adalah orang yang benar-benar memiliki bakat mengajar, kesadaran diri yang mendalam untuk mengajar dan mengabdikan diri kepada masyarakat, serta mempunyai keinginan diri untuk berhasil dalam dunia pendidikan dan pengajaran adalah bahwa dia harus memahami

konsep dirinya. Dengan kata lain, bahwa sebelum ia mengaktualisasikan diri, maka terlebih dahulu ia berkepentingan untuk mempunyai kesadaran diri atau memahami tentang konsep dirinya yang penuh dengan potensi, bakat, serta kapasitas-kapasitas yang memerlukan binaan, arahan, wadah penyalur guna pengembangan dan pengungkapan segenap potensi diri, termasuk potensi besarnya yaitu adalah mengajar dan mendidik.

Guru dalam pembicaraan kali ini dimaksudkan bahwa ia adalah seorang individu yang berhasrat untuk berhasil dalam mencapai tujuan pembelajaran dengan hasil yang baik. Untuk memperoleh hasil yang baik dalam pembelajaran dibutuhkan kemampuan-kemampuan khusus yang mutlak dimiliki oleh guru itu sendiri. Termasuk kemampuan guru dalam memberikan dan memilih media informasi yang dijadikan ukuran untuk dapat diterima oleh para anak didik.

Kaitannya dengan uraian tersebut di atas, dapat dipahami bahwa guru atau mu'allim sebagaimana termaktub dalam kita "At-Tarbiyatu wa at-ta'lim" adalah individu yang berkepentingan untuk memilih media informasi yang cocok bagi anak didik. Dan ia adalah orang yang sangat bertanggungjawab terhadap pendidikan anak, demikian pula bertanggungjawab memberikan ilmu pengetahuan kepada anak didik di sekolah (At-Tarbiyatu wa At-Ta'liim, hal. 3). Dengan demikian dapat dikatakan bahwa, dalam upayanya

untuk berhasil dalam mencapai tujuan pembelajaran, seorang guru tidak hanya dituntut mahir dalam ilmu pengetahuan tersebut, tetapi juga ia harus mahir dalam merumuskan tujuan pembelajaran, baik itu tujuan pembelajaran umum (TIU) maupun tujuan pembelajaran khusus (TIK).

Berhasil dan tidaknya suatu pembelajaran dapat dilihat melalui tercapainya tujuan pembelajaran khusus. Bila tujuan pembelajaran khusus saja tidak tercapai, maka sudah barang tentu tujuan pembelajaran umum juga tidak tercapai.

Kaitannya dengan hal tersebut diatas, Drs Saiful Bahri Djamarah dan Aswin Zain menjelaskan bahwa suatu proses pembelajaran dinyatakan berhasil apabila tujuan instruksional (TIK)-nya dapat dicapai (Djamarah, zain, 1997:119).

Oleh karena itu, seorang guru yang terlibat dalam pembelajaran harus memiliki kemampuan merumuskan tujuan, menyampaikan tujuan dan materi pembahasan ataupun memiliki kemampuan dalam mengelola kelas dan sebagainya. Sekali lagi ditegaskan bahwa keberhasilan dalam mencapai tujuan pembelajaran sebagaimana yang diharapkan oleh guru yang berbakat tersebut tidak akan teraktualisasikan sebelum ia sendiri menyadari diri sendiri dan memahami konsep dirinya.















Harold Maslow tentang aktualisasi diri, dan ciri-ciri aktualisasi menurut Abraham Harold Maslow.

Bab III yang merupakan bab berikutnya, membahas tentang guru dalam proses pencapaian tujuan pembelajaran dengan sub pokok bahasan, yakni : a. Pengetian guru b. Kompetensi dan profesionalisme guru c. Tugas guru d. Peran dan fungsi guru dalam proses pencapaian tujuan pembelajaran.

Bab IV, membahas tentang implikasi teori aktualisasi diri Abraham Harold Maslow pada proses pencapaian tujuan pembelajaran.

Sedangkan bab V, adalah bab terakhir yang meliputi kesimpulan, saran dan penutup.